
二十歳を祝う会の開催方法に関するアン
ケート結果（一般市民対象）

 回答対象

 主に小山市民（年齢不問）

 募集期間

 令和５年１月～１月末まで（１か月間）

 募集媒体

 広報おやま１月号及び 市公式Twitterにて周知

 回答方法

 QRコードによるかんたん申請から回答

 回答総数

 ６２７件



回答者について
回答数:627件（男性24％ 女性76％)
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41%

アルバイ

ト・パート

20%

学生

18%

専業主婦・主夫

9%

無職

4%

美容業・理容業

3%

着物販売業

1%

その他

4%

年 齢 職 業



開催時期について（回答数：627件）

今のままがよい

（１月）

92%

他の時期がよい

8% 他の時期について

１１月（８件） ・気候がよい
・コロナで１１月開催になった
時に参加し、季節が良かったか
ら

１０月（５件） ・暑すぎず寒くないから

３月（３件） ・殆どの人が２０歳になってい
るし、大学生などは春休みだか
ら

その他 ・８～９月。大学は夏休み中で、
学期の移行期間にあたるので精
神的余裕が生まれる。
・７月。海の日
・春や夏
・寒くない時期
・GWやお盆休み



二十歳を祝う会の開始時間について（回答数：627件）

午後開始がよい

79%

午前10時開始

（今までと同じ）

13%

午前11時開始

5%

何時でもよい

2%
午前10時30分開始

1%



開始時間を選んだ理由

 開始時間を選んだ理由について、選択した時間ごとに集計
を行いました



「午後開始がよい」を選んだ理由

早朝から式出席の

準備をする必要が

なくなるから

59%

遠方に住んでいる場合、

式出席の為に前泊する必

要がなくなるから

21%

特に支障（問題）

は無いから

13%

遠方に住んでいる場合、

当日中に家に帰れるから

4%

午後は同窓会など、別の

予定があるから

1%

その他

2%

その他（自由記述）

・寒い時期に、朝早く準備をするご本人、ご家
族のことを考えると午後からの方が良いと思い
ます。(40代/美容業・理容業)

・開式時間を分散させた方が、美容室や着付け
の混雑が緩和されると思うから
（30代/会社員・公務員）

・式後の同窓会に着物のまま参加できる。せっ
かく購入した着物を式典だけで終わらせるのが
勿体ない。女子の保護者としての意見です
（40代/専業主婦・主夫）

・式の前に家族、親戚に挨拶ができる。式の後
は仲間の集まりなど、意外と時間がとれない
（30代/学校関係者）

・式典後、同窓会まで時間が空きすぎるから
（50代/会社員・公務員）

・着付けが出来る美容室やスタッフ不足により、
さらに早朝化する危険性がある。特にコロナ後、
美容師・着付け師の人数が減少している。
（30代/着物販売業）



「午前10時開始（今までと同じ）」を選んだ理由

特に支障（問題）

は無いから

54%

午後は同窓会など、

別の予定があるから

24%

早朝から式出席の準備

をする必要がなくなる

から

11%

遠方に住んでいる場合、

当日中に家に帰れるから

5%

遠方に住んでいる場合、式

出席の為に前泊する必要が

なくなるから

3%

その他

3%

その他（自由記述）

・午後は親戚や近所に挨拶するから
（80代～/無職)

・すでに早朝に着付けの予約をしたから
（10代/学生)

・午後からになると着物を着たままお昼
ご飯を食べなくてはならない為、それは
とても無理だし時間も中途半端に取られ
てしまいます。入学式や卒業式と同様、
午前中に式は終わる方が良いです。一部
の方の都合などで変えてほしくないです。
（40代/アルバイト・パート)



「午前11時開始」を選んだ理由

早朝から式出席

の準備をする必

要がなくなるか

ら

63%

午後は同窓会な

ど、別の予定があ

るから

13%

特に支障（問題）

は無いから

6%

遠方に住んでいる

場合、当日中に家

に帰れるから

5%

遠方に住んでいる場合、式出

席の為に前泊する必要がなく

なるから

5%

その他

8%

その他の意見（自由記述）

・着付けを出来る美容室が限られている為、同
じ美容室で何人の着付けしていて、朝4時開始な
ど、家族の負担も増えるので、午前と午後など
会場によって時間を変えるなど、参加しやすい
会にして頂きたい。（40代/会社員・公務員）

・お昼の時間をまたぐと時間が無駄になる。午
前中に終わらせて、午後は親戚やご近所、友達
との時間にしたい（80代～/無職）

・午後にして晴れ着を着ている時間が短くなる
のも勿体ないし、早すぎるのも大変。間とって
11時ならほどよいのでは？午後だと日暮れも早
く一日が早く終わってしまう。せっかくの成人
の日。満喫して欲しい。（40代/自営業）



開催場所について（回答数:627件）

今のままがよい

（学校がよい）

54%

場所はどこでもよい

28%

文化センターがよい

11%

県南体育館又は市立体育館がよい

7%

その他の場所

0%

その他の場所(2件)
・白鷗大学
・学校以外（中学生が準備の
為に部活という名目で集まら
なくて済むから）



二十歳を祝う会についてのご意見計 (計54件・抜粋）

 開催場所について

 会場を中学校だけでなく、文化センターなど一人でも参加しやすい会場を作って欲し
い。子どもは市内の中学校を卒業していないので、祝う会に出席したくても居場所が
ない（40代女性/会社員・公務員）

 式については、市内である程度大きな場所（体育館や文化センター等）で、まとまっ
て開催して欲しい。中・高・部活友達など、色々な時期の友人に会うことが可能だ
し、中学時代に嫌な思いをした子は学校校舎、先生、同級生をあまり見たくないもの
です。（50代女性/パート・アルバイト）

 式典というのは学校体育館だけでなく、文化センターのような場所で行われるべきも
のだと思います。現状からの改善を強く望みます。（40代男性/会社員・公務員）

 会場を数か所に分けるのもひとつと思います。（50代女性/アルバイト・パート）

 学校で開催するのは準備が大変。個別なら、しらさぎ館等の公民館で開催するほうが
良い（60代男性/会社員・公務員）

 場所は家に近い学校が良い。一か所にすると殆どの人は家から遠いし、会場付近は渋
滞する。（80代男性/無職）

 学校ごとになってから、とても落ち着いてできていると聞きます。自分の子ども達も
そのような式になると良いと思う（40代女性/会社員・公務員）



二十歳を祝う会についてのご意見（抜粋）

 開催時期・時間について

 私自身の成人式が11月に開催されたものだった。その時期は1月に比べて気候も良
く、このまま毎年開催できればと思いました（20代女性/学生）

 令和６年開催については、1月にしていただかないと、もう着物の予約も済ませてい
ます。（40代女性/会社員・公務員）

 未だに早朝から着付けをさせている展、卒業した中学校で行うなど、田舎を感じま
す。古い習わしからそろそろ脱却したらいいと思います。（50代女性/会社員・公務員）

 美容師をしています。早朝から準備をしなくてはならない新成人の方も沢山いらっ
しゃる中、稀に様々な原因で体調不良を起こしてしまう方もいます。午後開催にして
余裕があれば、少しは違うのではないか？と思います。（30代女性/美容業・理容業）



二十歳を祝う会についてのご意見（抜粋）

 その他

 大学の学費、成人式の費用と負担が大きすぎる。市でも費用の援助をしていただきた
い（40代女性/会社員・公務員）

 着物でもない服装でも出やすい雰囲気になると良いと思う。経済的に着物が着られ
ず、結果出ないという女の子もいると思う（80代女性/無職）

 コロナが少しでも落ち着いたら、保護者が参加できるようにお願いしたい。（60代女性/

無職）

 来賓は、市長やその代理と学校の恩師等で良いと思います。20歳を迎えた方々には、
恩師や友人との再会に時間を使って頂いた方がよく、議員を来賓として呼ぶこと、議
員が祝辞を述べること、あいさつすること、式の中で紹介することの必然性は無いと
思います。祝電を送ってもらい会場に掲示することで充分と思います。（40代男性/市議

会議員）

 中学校でやる式典の内容をもう少し濃く、時間も長くしてほしい。せっかく振袖を着
たのにすぐ終わって少し残念だった（20代女性/学生）

 二十歳は節目なので、毎年盛大にやっていただけると、一人一人の思い出になると思
う。色褪せず、続けていって欲しい（30代女性/会社員・公務員）


